PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 166/Miércoles 29 de agosto de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Sobre la creación de las alternativas al dólar. (Rebelión).
- <u>Una "diplomacia económica" para devolver la "grandeur" a Francia</u>. (El Mundo).

DE CUBA

- Envió Fidel a Chávez mensaje de solidaridad por desastre en refinería de Amuay. EFE
- Más de 200 activistas de 33 países confirman asistencia a foro sobre los Cinco. PL
- Esposa de Gerardo Hernández recibe solidaridad en Perú. PL
- Cuba: buscan "racionalidad" en gastos educacionales. ANSA
- Recibido el turista "dos millones" de 2012. NOTIMEX
- Inician cosecha anticipada de café tras paso de la tormenta Isaac. REUTERS
- Republicanos critican a Venezuela y Cuba en su plataforma. AP
- Instan a Mitt Romney a mantener bloqueo si gana elecciones. NOTIMEX
- Informa El Nuevo Herald de deserción de estudiante de Psicología. AFP
- Conferencia Episcopal da a conocer retorno de congregación a la Isla. AFP
- Alude a Nota Informativa del MINSAP publicada en Granma. EFE

DEL MUNDO

- Cumbre NOAL en Teherán contará con representantes de 50 naciones. ANSA
- Se inauguró en Teherán reunión ministerial del NOAL. I-TASS/XIN
- "Cumbre No Alineados: principios invariables ante nuevos desafíos". Mención a Cuba. PL
- "El republicano Mitt Romney, un candidato que no despierta entusiasmo". AFP
- Presidente Santos incorpora al gobierno a Verdes para ayudar en diálogo de paz con FARC. Mención a Cuba. DPA
- Congreso colombiano legislará para facilitar proceso de paz. DPA
- Revela sondeo fuerte respaldo de chilenos a demandas estudiantiles. XINHUA
- Extinguen fuego en refinería venezolana de Amuay. AP
- Cita declaraciones de Embajadora argentina en Londres en caso Assange. ANSA
- Liderará Fernando Lugo coalición de izquierda en Paraguay. NOTIMEX
- Será reorganizado el componente militar de los países miembros de OTSC. ITAR-TASS
- Invitan a Rusia y China a unirse a grupo de contacto regional sobre Siria. ITAR-TASS

REBELIÓN (Versión digital)

28 de agosto de 2012

ESPAÑA

SOBRE LA CREACIÓN DE LAS ALTERNATIVAS AL DÓLAR

Mikhail Khazin Odnako.org

Ya he escrito bastante sobre que la élite financiera mundial hasta hace poco unida, se ha dividido a lo largo de este último año. Esa división además está basada en los hechos totalmente objetivos, por lo que sería difícil superarla. Simplificando, el recurso del que esa élite ha vivido durante los últimos decenios (por no decir los últimos cien años), la emisión del dólar, ya no funciona y no puede asegurarle a la élite financiera el nivel de vida al que está acostumbrada.

Para ser más exacto, no es que la emisión no funcione, sino que su efectividad está continuamente bajando (de lo que hablan ya incluso los candidatos a la presidencia de los EE. UU.), por lo que se hace imposible mantener el

mismo nivel para la élite y las estructuras financieras que le pertenecen. Entonces surgen dos soluciones fundamentales. O, más exactamente, tres. Pero la tercera es la que da por supuesto que la crisis pronto se va a acabar y no hay que ponerse nerviosos – alguien se arruinará, allá él, pero en general, relativamente pronto todo "volverá a ser como antes".

Pero las dos variantes que prevén la continuación de la crisis, son bastante desagradables para todos los representantes de la élite. La primera prevé la drástica reducción de la élite, reducción controlada, pues en el caso contrario las guerras intestinas podrían causar un daño colosal. La segunda – es la explotación de las nuevas fuentes de ingresos, que puedan compensar la destrucción de la vieja fuente.

De momento no vamos a considerar la primera variante, señalemos tan solo que ya hubo intento de utilizarla, el banco "Lehman brothers" es un ejemplo. Pero dado que nadie ha abolido las fronteras de los estados y de los clanes, semejantes acciones inevitablemente provocan la guerra de todos contra todos, de modo que esos métodos son extremadamente peligrosos. Aunque, la segunda variante, también lleva a un serio enfrentamiento.

Si mi hipótesis acerca de que parte de la élite financiera mundial ha comenzado a construir el sistema de varias zonas de divisas alternativas, operaciones de cambio entre las cuales deben convertirse en su fuente de ingresos (y su garantía de seguridad), entonces inevitablemente este grupo tiene que destruir el monopolio de la emisión del dólar. Les guste o no a los miembros de este grupo, o si tal necesidad contradice algunos de sus intereses locales – ya no importa, no pueden resolver esta cuestión sin destruir el monopolio del dólar como la única por hoy divisa de reserva y de operaciones comerciales.

En correspondencia, aquella parte de la élite financiera mundial, que ha decidido conservar el monopolio del dólar, necesariamente tiene que destruir semejantes centros alternativos, incluso si aún no se han formado y tan solo comienzan a formarse. Y este trabajo se lleva a cabo, vemos muy bien como los EE. UU. luchan activamente contra los intentos de crear una divisa común en América Latina, como intentan activamente destruir el sistema financiero de la Unión Europea, también China tiene problemas. De Rusia ni siquiera hablo. Esa labor podría tener éxito – aunque tampoco salvaría el centro financiero del dólar. Ahora llegamos al punto más interesante que en realidad fue el motivo para escribir este texto.

El caso es que para actuar de manera razonable y coherente, aquella parte de la élite financiera mundial que está orientada hacia el centro del dólar (para simplificar, llamémosles los "liberales") necesitan elaborar y aplicar cierta estrategia. La estrategia que siguen en actualidad fue elaborada por la dirección de los Estados Unidos en la situación de su total predominio en el mundo, por lo que con los efectos de su realización habrá (y ya hay) serios problemas. De modo que les hace falta una nueva estrategia.

Y es cuando surgen los problemas. El problema básico consiste en que precisamente las instituciones, relacionadas con el Sistema de Reserva Federal, como centro emisor, son los principales centros de apoyo del actual "mainstream" económico. Todo el sistema de "economics" está apoyado, desarrollado e introducido a través del FMI, el Banco Mundial, instituciones y centros de estudios relacionados con ellos. Y eso significa que son completamente incapaces de escribir la teoría de la crisis actual. No pueden hacerlo.

Y no se trata de que no exista tal demanda, al contrario ahora es cuando más hace falta. El asunto está en que el lenguaje del mainstream económico actual, el lenguaje de "economics", como ya he señalado en repetidas ocasiones, es completamente inadecuado para semejante labor. Sin embargo, no se puede decir lo mismo sobre los "cambistas".

El caso es que necesitan crear nuevos centros financieros. Para cada uno de ellos habrá que crear su propia élite financiera, o, más exactamente, crear las posibilidades para su aparición, pues el lugar sagrado no permanece vacío. Y parte de esta élite formará el sistema científico para asegurar la estrategia de desarrollo. Y no se trata tanto de que este trabajo comience, seguramente, desde la base del actual mainstream económico, sencillamente porque no existe nada más. Lo importante es que esos centros serán independientes, tanto por el hecho de que no van a depender del FMI y otros centros "economicistas", como porque serán lo suficientemente competitivos.

En esta situación el grupo alternativo dentro de la élite financiera mundial tiene la posibilidad de obtener una poderosa ventaja, no solamente porque ya no estará relacionado con el viejo, dogmático y, hoy en general ya inadecuado modelo teórico, sino que además porque podrá estimular modelos alternativos. Ofreciéndole no solamente la banal financiación, sino también la posibilidad de realizar sus planes e ideas y construir sobre su base un sistema global (aunque dentro del campo de la competencia).

En realidad se trata de la principal ventaja de los "cambistas" y difícilmente van a renunciar a ella. La cuestión es otra - ¿cuándo y cómo comenzarán esta labor? Y si tendrá algo que ver con nuestro país. En realidad, probablemente, el comienzo de este trabajo será el hecho definitivo, que confirme el que las dos partes de la élite financiera mundial se han separado muy en serio.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL MUNDO (Versión digital) 28 de agosto de 2012 ESPAÑA

UNA 'DIPLOMACIA ECONÓMICA' PARA DEVOLVER LA 'GRANDEUR' A FRANCIA

Raquel Villaécija París

La que comienza este lunes en París no es una conferencia de embajadores al uso. En este cónclave a los representantes galos se les encomendará una nueva misión, que será su prioridad: vender la marca del país, sus virtudes económicas, más allá de las fronteras galas.

La orden viene del capitán de la diplomacia: "Tenemos que movilizar todas nuestras fuerzas y medios para recuperar el prestigio", dijo Laurent Fabius, ministro de Exteriores y maestro de ceremonias en la conferencia que desde hoy hasta el miércoles se consagrará a adoctrinar a las bases en este nuevo concepto bautizado bajo el nombre de "diplomacia económica" que París quiere impulsar.

El Gobierno quiere convertirlo en su prioridad por varias razones: "Porque hay más economía más allá de la crisis", porque en los tiempos que corren "hay que reforzar la reflexión económica" y porque hoy más que nunca el debate requiere de cierta mano izquierda.

Francia ya no es lo que era. Lo reconoció el propio Ministro en la presentación del programa, aunque, a su juicio, la pérdida de prestigio del país se debe a la coyuntura económica que atraviesa Europa. Culpa propia o no, el Producto Interior Bruto (PIB) de París lleva estancado desde marzo y varios planes sociales planean en el horizonte, entre ellos el polémico recorte de Peugeot (que prevé eliminar 8 000 empleos), Air France, que hará lo propio con 5 100, y Carrefour, que mañana podría anunciar sus propios ajustes.

"Somos una potencia de influencia pero también una fuerza económica", según Fabius. Devolver el brío a una economía estancada será una difícil misión en contexto de crisis. Por eso, aunque el viento no sopla a favor, el país quiere pasar a la ofensiva, "movilizar a todos los diplomáticos" para que devuelvan el color perdido a París.

Sobre el terreno esta filosofía se traducirá en una reeducación de los diplomáticos, que recibirán una formación específica y orientada a mejorar la marca gala y sus resultados. Ahora "se valorarán más que nunca" las competencias económicas.

Movilización

Según detalló el Ministro en la presentación del programa, "cada puesto diplomático en el extranjero tendrá un objetivo económico, un reto para mejorar la situación económica de Francia en ese puesto". El Gobierno creará un consejo, una especie de cuartel general dentro de Exteriores que pilotará los mandos y coordinará al grupo.

Esta diplomacia económica se apoyará en las empresas galas en el exterior de la misma manera que, asegura el Ministerio, se fomentará la inversión extranjera en suelo galo. "Hay muchas empresas con potencial para crear industria a las que hay que informar de las ventajas de hacerlo en nuestro territorio", según Fabius.

En cada país se designará a una personalidad internacional de calado para que acompañe a los embajadores y se reforzarán los enlaces en el extranjero (redes escolares y organizaciones culturales) "para promocionar los intereses económicos".

En Exteriores insisten en que hay más economía más allá de la crisis, "aunque la recuperación económica en el Viejo Continente sigue siendo la prioridad, se trata de reforzar la reflexión, de poner en alza nuestros valores económicos movilizar los medios públicos y privados para hacer valer nuestra obra".

Alguna de las iniciativas previstas puede generar conflicto, como la de promover una misión para abolir la pena de muerte en todo el mundo. "Es una medida incómoda que puede generar roces con algunos países pero es una justa misión". En esta cruzada por recuperar la 'grandeur' gala ocupa un lugar prioritario el crecimiento: La estrategia, ilustró Fabius, es que Europa "debe andar sobre dos patas: primero, una disciplina que es cierto que a veces no se ha respetado. La segunda es el crecimiento. Si no se potencia el segundo la primera no servirá de nada".

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 28 AGO (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, dijo hoy que, de entre todos los mensajes de solidaridad que ha recibido tras la tragedia en la refinería de Amuay, que dejó al menos 41 muertos, quedó "impactado" por una carta que le mandó el líder cubano, Fidel Castro.

"Anoche me llegó carta de Fidel Castro, gracias Fidel por tu preocupación y, como dice la carta, no es posible expresar el dolor que se siente por la tragedia de Paraguaná", dijo el mandatario en un mensaje transmitido de forma obligatoria a todos los medios del país al referirse al Complejo Refinador Paraguaná (CRP).

Chávez recordó que ha recibido mensajes de solidaridad de "el mundo entero", entre los que figuran el presidente cubano, Raúl Castro; Rusia, Vladimir Putin; Colombia, Juan Manuel Santos, y la argentina, Cristina Fernández.

"Pero, especialmente, me ha impactado el mensaje que mandó ayer Fidel, camarada", señaló el mandatario sin dar más detalles sobre el contenido de la carta.

La refinería Amuay, una de las mayores del mundo, explotó la madrugada del sábado por una fuga de gas que se cobró la vida de al menos 41 personas, según autoridades locales, además de destrozos en viviendas y comercios aledaños y decenas de heridos.

Cuatro días después de la explosión los bomberos consiguieron hoy extinguir el incendio que resistía en tres tanques de esa refinería, ubicada en el noroeste de Venezuela.

LA HABANA, **28 AGO (PL)-** Más de 200 activistas de 33 países confirmaron hasta el momento su asistencia en la oriental provincia de Holguín al octavo coloquio de solidaridad con los cinco antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos, informaron hoy los organizadores.

De acuerdo con el delegado del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) en Holguín, Amaury Torno, se estima la participación de unas 300 personas de 50 naciones en el foro convocado para finales de año en respaldo a Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González.

El encuentro llamado VIII Coloquio Internacional por la Liberación de los Cinco Héroes y contra el Terrorismo permitirá en su tradicional sede trazar estrategias globales de solidaridad con los cubanos detenidos en 1998 por su seguimiento a grupos violentos radicados en Miami.

Hasta la fecha, las delegaciones más numerosas son las de Italia y Canadá, aunque también esperamos una amplia presencia de amigos de Venezuela, explicó Torno a Prensa Latina vía electrónica.

Según la convocatoria divulgada por el ICAP, el foro previsto del 28 de noviembre al 1 de diciembre será una nueva oportunidad para que todas las personas amantes de la justicia unan voluntades y esfuerzos en la lucha a favor de los antiterroristas.

Gerardo, Antonio, Ramón y Fernando continúan en prisión, mientras René cumple tres años de libertad supervisada en territorio norteño, situación denunciada como un castigo adicional.

El programa del coloquio incluye una copa ciclística, la instalación de Carpas por la Paz y encuentros con familiares de los Cinco, quienes trataban de impedir en Estados Unidos acciones contra Cuba como las que han dejado en la isla tres mil 400 víctimas y unos dos mil lesionados graves.

Los participantes chequearán además el cumplimiento de acuerdos del anterior foro, celebrado en noviembre de 2011, cuando los 413 delegados de 50 países presentes entonces acordaron en una declaración intensificar las actividades a nivel mundial para reclamar a la Casa Blanca el fin de la injusticia.

En ese sentido, los activistas establecieron una decena de acciones, entre ellas la realización de jornadas para divulgar el caso, la colocación de carteles y vallas en importantes ciudades de Estados Unidos y el planeta, así como el incremento del uso de las redes sociales e Internet en la defensa de los Cinco.

La anterior cita también ratificó el rechazo al doble rasero de Washington en su supuesta cruzada antiterrorista, al encerrar a personas encargadas de prevenir el flagelo mientras ampara a criminales como Luis Posada Carriles, responsable entre otros actos de la voladura -en octubre de 1976- de un avión cubano con 73 personas a bordo.

LIMA, 28 AGO (PL)- Canciones, un poema y un retrato al óleo de Gerardo Hernández, recibió aquí como tributo solidario Adriana Pérez, esposa del prisionero antiterrorista cubano, cautivo junto a cuatro compañeros en Estados Unidos.

La visitante compartió un encuentro con destacados intelectuales y artistas cubanos, como los poetas Hildebrando Pérez Grande y Arturo Corcuera, ganadores del premio Casa de las Américas, en la residencia de la embajadora de Cuba aquí, Juana Martínez.

El artista plástico Bruno Portugués, uno de los más destacados de Perú, sorprendió a Adriana al obsequiarle un retrato al óleo de Gerardo, que ella agradeció emocionada, y aseguró que lo conservará en lugar preferente.

Los trovadores Miriam Quiñones y Lalo Salazar y la cantautora Marcela Pérez Silva, embajadora de Nicaragua en Perú, interpretaron canciones cubanas y latinoamericanas para la visitante, y el poeta Reynaldo Naranjo declamó un poema que dedicó a Cuba en su primera visita a la isla, en 1960.

Antes, la diplomática dio la bienvenida a los participantes y presentó a Adriana, a tiempo de destacar su participación en el reciente XIII Encuentro Peruano de Solidaridad con Cuba realizado en la norteña ciudad de Chiclayo.

Destacó la actitud ejemplar de los cinco héroes apresados injustamente hace 14 años cuando recogían información sobre actividades de grupos terroristas anticubanos, preservando las vidas de sus compatriotas, sin afectar la seguridad nacional de Estados Unidos ni cometer delito alguno.

Adriana Pérez agradeció el apoyo del Núcleo de Intelectuales solidarios con los Cinco, participantes en el evento, e hizo una exhortación a intensificar una campaña de mensajes al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, para que indulte a los cinco prisioneros.

Señaló que la solidaridad internacional es la mejor respuesta a la campaña norteamericana que pretende ocultar el caso mediante el silenciamiento.

La visitante dijo ser portadora de un mensaje de agradecimiento de los Cinco Héroes por la solidaridad peruana, que los alienta y les da fe, optimismo, convicción y seguridad en que van a regresar a su patria.

Subrayó la necesidad de persistir hasta el triunfo de la causa de la libertad de los cinco, pues nada será suficiente hasta que ellos estén de vuelta en Cuba.

Al encuentro asistieron también el exviceministro de Cultura Vicente Otta, el presidente del Comité Peruano de Solidaridad con los Cinco, Gustavo Espinoza, los artistas plásticos Fanny Palacios y Jesús Ruiz Durand, los cineastas Federico García y Pilar Roca y otras personalidades.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, **28 (ANSA)** - Cuba abrirá en septiembre las puertas de todas sus escuelas y universidades sin cobro para las estudiantes, pero lo hará bajo criterios de "racionalidad económica" en tiempos de crisis.

"El control será esencial en el próximo curso para lograr racionalidad y eficiencia en el empleo de los recursos", explicó la ministra de Educación, Ena Elsa Velásquez, a directivos y maestros en una reunión en el centro del país.

Agregó que el estado nacional necesita "trabajar con el fin de prolongar la vida útil de las instalaciones, su mobiliario y los materiales escolares atendiendo "a la compleja situación económica de la nación".

Según la ministra, esos útiles han sido "priorizados por la dirección del país, a pesar de la compleja situación económica de la nación".

Velázquez habló en una reunión que celebró en Santa Clara, centro del país.

El estado cubano costea totalmente el sistema educacional nacional en todos sus niveles y solo se cobran a tarifas muy bajas, casi simbólicas, por los uniformes escolares y almuerzos para alumnos de madres trabajadoras.

El gobierno del presidente Raúl Castro, prometió mantener ese y otros beneficios sociales como el acceso gratuito a la salud pública, en el contexto de un programa de cambios económicos iniciados en 2008 para aliviar al Estado de gastos, entre otros objetivos.

Las tensiones económicas nacionales, atribuidas por el gobierno a la crisis global, a los efectos de un embargo que aplica al país Estados Unidos hace más de medio siglo y a la limitada eficiencia de la economía local, determinan no obstante que el gobierno pida, y aplique, medidas de ahorro en las ramas más gastadoras, como la educacional y de salud.

La necesidad de ahorro parece intensa, no solo en esos sectores sino también en ramas y empresas estatales en general.

En tal contexto se conoció por la prensa local que más de 8.000 entidades de 29 organismos del estado entre otras, aplican un software, denominado VERSAT Sarasola, para la gestión contable-financiera "integrada".

Se trata de un método que comenzó a aplicar hace más de una década en un central azucarero del centro del país y que ahora se extiende. Permite "la planificación y control de todos los recursos humanos, materiales y financieros de cualquier tipo de entidad, tanto del sistema empresarial como presupuestado", explicó su autor principal, Miguel Pascual Cabrera.

Cabrera aseguró que el software es "el primero de producción nacional certificado por los ministerios de Finanzas y Precios y de Informática y las Comunicaciones".

Recientemente la Contraloría General de la República de Cuba, una entidad creada por el gobierno del presidente Raúl Castro, "incorporó un módulo" del programa "para viabilizar a los auditores el análisis de las operaciones contables y financieras de las empresas en las cuales lo utilizan".

Este año irán a las aulas más de 2.300.000 niños y jóvenes en todo el país. Cuba dedica alrededor de un 30% de su Producto Nacional Bruto a gastos sociales y cerca de un 10% en educación.

LA HABANA, 28 AGO (NOTIMEX).- El ministerio del Turismo (MINTUR) afirmó hoy que Cuba clasifica entre los mejores destinos vacacionales del Caribe, al anunciar que la isla llegó a los dos millones de visitantes extranjeros para un crecimiento de 5.3 por ciento.

La cifra de dos millones en los primeros ocho meses del año se cumplió con 20 días de antelación en relación con similar período del año pasado, dijo el MINTUR en un comunicado divulgado este martes.

Para los directivos de la llamada industria del ocio, la cifra refleja que este sector de la economía "cobra bríos" y testimonia el interés de viajeros de todo el mundo por conocer a la nación insular del Caribe.

Según la nota oficial, Cuba ha recibido desde 2004 esa cantidad de vacacionistas e insiste en llegar este año a los 2.9 millones de visitantes.

"Esas cifras colocan a este país como uno de los mejores destinos vacacionales del Caribe", dijo el texto.

Los ingresos brutos por el turismo han fluctuado en los últimos años en alrededor de dos mil millones de dólares, de acuerdo con estadísticas oficiales.

Canadá se mantiene como el principal emisor de visitantes a esta isla, seguido por Reino Unido, Francia, Alemania, Argentina, Rusia y México.

Otros mercados que aumentaron su presencia en el período son Holanda, Colombia, Chile, Suiza y Perú.

En cuanto al turismo nacional, autorizado en 2008 por el gobierno del presidente Raúl Castro, también se reportaron crecimientos respecto al año anterior y marcadas preferencias por los productos de sol y playa, dentro de ellos los cayos.

El director comercial del Ministerio del Turismo, José Bisbé, indicó que actualmente todos los sistemas, hoteles y programas turísticos están trabajando y no se registraron afectaciones significativas al paso de la tormenta tropical Isaac.

Dijo que al presentarse el meteoro, que siguió rumbo al Golfo de México causando aquí solo daños menores, las instalaciones alojaban a 66 mil 400 clientes, de ellos 37 mil internacionales y el resto cubanos, incluidos campistas.

El MINTUR recordó que Cuba cuenta con más de 60 mil habitaciones en unos 300 hoteles distribuidos por todo el país, y apuesta por una diversificación de la oferta, que sumado a sol y playa, incluye naturaleza, congresos y viajes de salud y calidad de vida, entre otros.

En cuanto al tema de sol y playa, una reciente investigación divulgada por medios locales reveló que más de 400 playas cubanas están afectadas en la actualidad por la erosión.

Los daños a este recurso natural se reflejan, en lo fundamental, en un retroceso de la línea de costa estimado en 1.2 metros cada año, incluido el balneario de Varadero, el mayor polo turístico del país.

Según las fuentes, la erosión está presente en alrededor del 84 por ciento de las playas repartidas a lo largo del archipiélago cubano, que tiene unos cuatro mil kilómetros de costas.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 28 AGO (REUTERS) - La cosecha de café cubano comenzó antes de lo previsto esta semana, ya que los campesinos debieron intensificar la recogida de granos maduros debido al paso de la tormenta tropical Isaac el fin de semana.

Isaac se desplazó por la costa norte de las provincias del este de la isla el sábado, donde se ubica alrededor del 90 por ciento de la cosecha de café, sacudiendo las plantas y dejando lluvias torrenciales antes de partir hacia Estados Unidos.

"Bajo los vientos de Isaac, recogimos los granos maduros para evitar que se perdieran, ahora hay que acelerar la cosecha, porque las maduraciones van a ser grandes. Mis cafetales están bien paridos este año y voy a garantizar que se pueda recoger todo", dijo por teléfono la agricultora Adela Martínez, en la provincia oriental de Santiago de Cuba.

Fuentes de otras provincias productoras como Guantánamo y Granma dijeron que Isaac contribuyó a la maduración antes de lo esperado, pero no produjo otros efectos.

Aún se cuantifican las pérdidas sufridas en el municipio cafetalero de Maisí, en la provincia oriental de Guantánamo, donde los residentes recolectaron los granos caídos.

Cuba produjo 7.100 toneladas de granos semiprocesados durante la cosecha 2011-2012 y tiene planes de aumentar la producción en la actual temporada a 8.500 toneladas, según el Ministerio de Agricultura.

La cosecha de café comienza generalmente en septiembre, aunque la mayor parte de los granos se recoge entre octubre y enero.

La pasada temporada fue el mejor en más de una década, lo que podría vincularse a una serie de reformas económicas dirigidas a reducir las importaciones.

Unos 35.000 productores, a cambio de créditos de bajo interés del gobierno e insumos subsidiados, deben vender todo el café al Estado a precios que históricamente han sido inferiores a los que pagan en el mercado negro.

Analistas locales dijeron que entre el 10 y 20 por ciento de la cosecha fue desviada, a pesar de los recientes aumentos en los precios que paga el Estado para contrarrestar el mercado negro.

Las plantaciones del país, que en tiempos de la revolución de 1959 produjo 60.000 toneladas de café, han disminuido constantemente desde entonces.

El Estado ha arrendado cafetales abandonados a cientos de personas, como parte de las reformas iniciadas por el presidente Raúl Castro en los últimos años.

Cuba importó 18.000 toneladas de granos semiprocesados desde Vietnam en el 2010, a un costo de 38 millones de dólares, y un poco menos en el 2011, aunque no hay cifras disponibles.

El Gobierno planea producir 22.000 toneladas para el 2015 y, finalmente, entre 28.000 y 30.000 toneladas al año, equivalentes a los niveles alcanzados en la década de 1970.

TAMPA, FLORIDA, EE.UU. (AP)- El gobierno del presidente Barack Obama le ha dado la espalda a Latinoamérica y ha permitido que Venezuela se convierta en una "amenaza creciente" para la seguridad de Estados Unidos, aseguran los republicanos en la plataforma política que guiará al partido republicano en los próximos cuatro años.

"Vamos a resistir la influencia extranjera en nuestro continente... (y) crear un clima de democracia y autodeterminación a través de las Américas", indican los republicanos en el apartado de seis párrafos titulado "Fortaleciendo lazos en las Américas", una referencia indirecta a las relaciones de Venezuela con Irán.

La plataforma, que fue aprobada el martes por el partido durante la Convención Nacional Republicana que se realiza en esta ciudad, expresa que en los últimos tres años Venezuela se ha convertido en un estado "narcoterrorista" y un "puesto de avanzada" iraní en el hemisferio americano.

Focalizando su atención en la nación sudamericana, el documento señala que el "actual régimen" --refiriéndose al gobierno del presidente Hugo Chávez, a quien evita nombrar-- otorga miles de pasaportes o visas a terroristas de Medio Oriente, ofreciéndole un "paraíso" a Jezbolá, una organización de milicianos considerada como terrorista por Estados Unidos y Europa.

Chávez mantiene estrechos vínculos con Irán y ha recibido a funcionarios iraníes de alto rango en Venezuela.

La plataforma destaca también que los republicanos respaldarán a las verdaderas democracias de la región y se opondrán a la subversión marxista y al narcotráfico.

"Afirmamos nuestra amistan con el pueblo de Cuba y esperamos que se una al resto de nuestra familia hemisférica", señala el documento antes de criticar con duros términos al "régimen anacrónico" de La Habana.

En otro apartado diferente, la plataforma dice que buscarán abrir los mercados externos a los empresarios estadounidenses a través de tratados de libre comercio, pero no menciona a ningún país latinoamericano entre sus metas.

TAMPA, 28 AGO (NOTIMEX).- El ex senador de origen cubano Mel Martínez llamó hoy a que Mitt Romney, de ganar las elecciones presidenciales de Estados Unidos, mantenga el embargo comercial contra Cuba, a menos que haya cambios democráticos en ese país caribeño.

"Sabemos que la represión en Cuba es hoy más alta que nunca y las reformas económicas son muy tímidas (...) es un paso adelante y dos atrás", dijo Martínez a NOTIMEX en un encuentro del Centro Woodrow Wilson, organizado al margen de la Convención Nacional Republicana.

El ex senador por Florida afirmó que "el problema de Cuba no es el embargo (comercial) porque eso sólo existe en el papel sobre todo bajo la presidencia de (Barack) Obama", e insistió en que "la situación interna cubana no cambia".

Bajo la administración Obama fueron flexibilizados los viajes de familiares a Cuba y algunos contactos comerciales. Desde 1962 Estados Unidos aplica a Cuba un embargo económico y comercial.

Romney ratificó que está a favor de mantener el embargo y aseguró que su compañero de fórmula el representante por Wisconsin, Paul Ryan, también apoya esa medida, pero en algún momento surgieron dudas debido a que éste último votó en favor de una política más flexible hacia la isla.

Analistas señalaron que esa postura de Ryan podría ser un problema para la votación en Florida, un estado clave para ganar la Casa Blanca en los comicios del próximo 6 de noviembre.

En Florida el voto cubanoamericano también tiene una gran influencia en el voto latino, el cual podría inclinar la balanza electoral.

Romney "tiene que establecer una mejor relación con la población latina de Florida porque el voto latino aquí es importantísimo y muchas veces ha favorecido al republicano, pero hay que trabajarlo con fineza", consideró el ex senador Martínez.

En el caso del voto cubano-americano, Martínez estimó que "a la larga estará con Romney, pero tiene que motivarlo para que salga a votar".

El ex senador, quien trabaja como analista en Sudamérica para JP Morgan, recordó que él fue el primer cubanoestadounidense en llegar a un escaño senatorial y que en ese entonces el 90 por ciento de los cubanos de Florida salieron a votar.

Los republicanos se encomendaron a un cubano-americano, el senador por Florida, Marco Rubio, para intentar atraer al votante latino al designarle el papel "crucial" de presentar a Romney cuando llegue el momento de su nominación oficial como candidato presidencial del Partido Republicano.

TAMPA, EEUU, 27 AGO 2012 (AFP) - Una hija del vicepresidente cubano Marino Murillo, quien ha llegado a ser mencionado como sucesor de Raúl Castro, desertó y vive en la ciudad de Tampa, en Estados Unidos, informó el lunes la versión en línea del diario El Nuevo Herald.

Glenda Murillo Díaz, de 24 años, habría cruzado desde México por el puesto fronterizo de Laredo, Texas, alrededor del 16 de agosto, dijeron fuentes al cotidiano.

La joven habría recibido el beneficio de la política conocida como de "pies secos, pies mojados" que permite a los cubanos que pisan territorio estadounidense quedarse en el país.

Los cubanos que son interceptados en el mar son repatriados a Cuba.

Por el momento se desconocen las causas de la deserción de la hija del vicepresidente, pero el diario indica que representa "un voto de censura a las reformas económicas que Castro ha ordenado y que su padre tiene el encargo de implementar".

Murillo, economista de profesión, es conocido como el "zar de las reformas" más recientes en Cuba y ejerce la vicepresidencia del Consejo de Estado en el gobierno de Raúl Castro.

LA HABANA, 28 AGO 2012 (AFP) - Las monjas de Nuestra Señora de la Caridad del Buen Pastor regresaron a Cuba después de medio siglo, en otra señal del mejoramiento de las relaciones entre la Iglesia Católica y el gobierno comunista, informó este martes la Conferencia Episcopal cubana.

La capilla del ingenio azucarero Venezuela, en la provincia de Ciego de Ávila, 420 Km. al este de La Habana, "estaba de fiesta porque cinco religiosas" de esa congregación volvieron "a Cuba después de 50 años", señaló la Conferencia en su página de Internet (www.iglesiacubana.org).

Cuatro de las cinco monjas se quedarán en Cuba, dijo la Conferencia, sin especificar sus nacionalidades. En la isla hay religiosas de otras congregaciones.

La misa de bienvenida a las monjas fue oficiada por el obispo de Ciego de Ávila, Mario Mestril, y uno de los momentos más emotivos ocurrió cuando las religiosas "presentaron un Niño Jesús" que perteneció "a la casa que tenían en La Habana" antes de abandonar la isla a comienzos de los años 60.

Las monjas también trajeron a la isla "una imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre (patrona nacional), que partió con una hermana cubana que nunca dejó de orar y pedirle a la Virgen volver algún día a fundar en Cuba", según la Conferencia.

Durante décadas, la Iglesia y el gobierno de Fidel Castro mantuvieron relaciones tensas. Solo después de la histórica visita del papa Juan Pablo II en 1998, comenzó un acercamiento que se profundizó bajo el presidente Raúl Castro, quien sustituyó en el mando a su hermano enfermo en 2006.

En mayo de 2010 la Iglesia y Raúl Castro comenzaron un inédito diálogo que condujo a la excarcelación de 130 presos políticos y abrió espacio social a la iglesia, que se ha convertido en único interlocutor del gobierno comunista.

En su reciente visita a Cuba, del 26 al 28 de marzo pasado, el papa Benedicto XVI reconoció avances en la libertad religiosa en la isla y pidió seguir avanzando en ese sentido.

La Congregación de Nuestra Señora de la Caridad del Buen Pastor fue fundada por la francesa Santa María Eufrasia Pelletier (1796-1868) y aprobada por el Papa Gregorio XVI, el 16 de enero de 1835.

LA HABANA, **28 AGO (EFE).-** El Gobierno de Cuba dio hoy por concluido el brote de cólera que desde junio dejó tres muertos y 417 enfermos en la isla pero permanece alerta por el riesgo de dengue, agravado a raíz de las torrenciales lluvias que ha dejado la tormenta tropical "Isaac".

El Ministerio de Salud Pública (MINSAP) hizo el anuncio en un comunicado oficial según el cual han pasado 10 días del último caso de cólera confirmado, aunque dijo que mantendrá la "vigilancia clínico epidemiológica" para disminuir riesgos y evitar nuevos brotes.

La noticia llegó hoy en medio de una campaña mediática que diariamente pide a la población reforzar las medidas higiénicas para evitar enfermedades diarreicas y la propagación de los focos del mosquito aedes aegypti, transmisor del dengue.

La aparición del cólera hace dos meses en la ciudad oriental de Manzanillo, en la provincia de Granma, sorprendió a los cubanos y movilizó al Gobierno de la isla, donde la última epidemia de ese mal ocurrió en 1882 y los últimos casos se registraron poco después de 1959.

Mientras duró el brote las autoridades emitieron solo dos comunicados informativos por medios nacionales y se mantuvieron herméticas para comentar detalles de la enfermedad, si bien en Granma (unos 900 kilómetros al este de La Habana) la televisión y la radio local ofrecieron partes diarios.

En su nota de este martes, el MINSAP reveló que hubo "casos asociados" al brote originado en Manzanillo en las provincias de Santiago de Cuba, Guantánamo y La Habana, aunque no especificó cuántos.

En contraste, los medios de prensa y la televisión han mantenido una intensa divulgación sobre las medidas higiénicas que debe tomar la población y las alertas se incrementaron el pasado fin de semana por el paso de "Isaac", con llamados para preservar el agua potable y cuidar la elaboración de alimentos.

La tormenta tropical dejó intensas lluvias en la isla, ríos crecidos e inundaciones costeras, por lo que pese al regreso a la normalidad decretado el domingo, las autoridades han advertido que se mantiene el riesgo de la transmisión de enfermedades asociadas al calor y la humedad.

Ahora la atención se concentra particularmente en los niveles de presencia del mosquito transmisor del dengue, que según datos oficiales de mediados de agosto se incrementó en un 14 por ciento en todo el país, si bien no se han divulgado cifras de posibles casos de contagio.

Aunque la situación se considera "típica" de los meses de verano, las autoridades sanitarias creen que la población mantiene una "baja percepción de riesgo" y aparte de los mensajes preventivos en la prensa han echado mano a audiencias públicas y visitas a las viviendas, centros de trabajo y comunidades.

La ministra de Educación, Ena Elsa Velázquez, se sumó a la campaña a propósito del inicio del curso escolar la próxima semana.

Velázquez ha pedido "una sistemática capacitación sanitaria" de los docentes y estudiantes "para elevar la percepción de riesgo contra la infestación de vectores" y en especial contra el aedes aegypti.

Medios locales informaron que la ministra llamó este lunes a "eliminar factores de riesgo" para la salud de los más de 1.860.000 estudiantes que comenzarán el curso 2012-2013 el 3 de septiembre.

En los últimos años el Gobierno ha negado la existencia de epidemias de dengue en la isla, aunque ha informado de unas decenas de casos en su mayor parte "importados".

En agosto de 2006, las autoridades cubanas informaron a la Organización Panamericana de la Salud (OPS) de la existencia de casos de dengue hemorrágico, pero no divulgaron las cifras, aunque fuentes médicas consultadas por EFE indicaron entonces que se trató de "miles de casos".

El peor brote de dengue conocido que ha afectado a Cuba se remonta a 1981, cuando se reportaron 10.000 casos y 158 fallecidos.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

TEHERAN, 28 (ANSA) - La cumbre de los Países No Alineados a realizarse en Teherán contará con 35 jefes de estado y de gobierno, con 50 naciones que participan hoy y mañana de reuniones a nivel ministerial.

El vocero de la cumbre, Ramin Mehmanparast, informó que se esperan en la capital iraní "26 presidentes, 2 reyes y 7 premier", además de "9 vicepresidentes, 2 presidentes del Parlamento y 9 enviados especiales de jefes de estado".

El portavoz declaró a un canal de televisión local que ello "significa que más de 50 delegaciones participarán a nivel de estado", aunque es una lista provisoria que puede modificarse.

Mehmanparast destacó que 25 delegaciones están encabezadas por los cancilleres y otras tres por responsables de otras carteras, llevando a 80 los países presentes a ese nivel.

El vocero cifró en "más de 600" el número de periodistas extranjeros acreditados para la cumbre que se celebrará el jueves y viernes.

Agregó además que, con sus "esfuerzos" de demostrar que Irán está "políticamente aislada, Estados Unidos e Israel y sus aliados engañan a la opinión pública".

La reunión de jefes y Estado y de gobierno se realizará el 30 y 31 de este mes.

BEIRUT, AGO 28 (ITAR-TASS). Se inauguró hoy en Teherán la reunión de los ministros de Relaciones Exteriores de los países miembros del Movimiento de No Alineados. La reunión se celebra un día antes del comienzo de la cumbre del Movimiento de los países No Alineados, en la cual participarán los representantes de 120 Estados.

Los ministros prepararán los documentos principales, que serán aprobados en la cumbre. La presidencia en esta mayor asociación internacional pasará por tres años a Irán.

Como se espera, el anfitrión del foro, presidente de Irán, Mohammed Ahmadinejad, promoverá en Teherán las propuestas para arreglar la crisis en Siria, las cuales serán formalizadas como una iniciativa.

En calidad del socio de Teherán en los esfuerzos mediadores interviene El Cairo. Como declaró en la entrevista a la agencia informativa REUTERS el nuevo presidente de Egipto, Mohammed Mursi, quien participará en la cumbre de los No Alineados, "llegó el momento para poner fin al derramamiento de sangre en Siria".

Según sus palabras, "al pueblo sirio debe ser devueltos todos sus derechos y el régimen debe desaparecer de la escena política".

Por otra parte, Mohammed Mursi subrayó que interviene categóricamente contra cualquiera intervención militar en Siria.

Teherán y El Cairo se proponen crear un "grupo de trabajo" regional con la participación de Turquía y Arabia Saudí, el cual entrará en contacto con el Gobierno de Siria y la oposición con el fin de establecer el diálogo entre las partes y elaborar la solución política.

El Movimiento de los Países No Alineados fue instituido en septiembre de 19161 en la Conferencia de Belgrado. Al principio en su composición entraron 25 Estados. Ahora esta organización internacional agrupa a unos 120 países.

El principio básico del Movimiento de los No Alineados es la no participación en los bloques militares, en particular, en la OTAN. Los países no alineados constituyen cerca de dos tercios de los miembros de la ONU. En estos países vive cerca del 55 por ciento de toda la población del globo terráqueo.

TEHERAN, 28 AGO (XINHUA) -- El representante permanente iraní ante la Agencia Internacional de la Energía Atómica (AIEA), Ali Asghar Soltanieh, destacó este martes que la República Islámica nunca renunciará a sus derechos nucleares "inalienables".

Las declaraciones de Soltanieh tuvieron lugar al margen de la reunión ministerial del Movimiento de Países No Alineados (NOAL), inaugurada hoy en esta capital.

"Hemos cumplido con todas nuestras obligaciones internacionales, incluidos el Tratado de No Proliferación Nuclear (TNP) y las directrices de la AIEA, y no renunciaremos nunca a nuestros derechos (nucleares) inalienables", indicó Soltanieh.

Agregó que las instalaciones nucleares de Irán están bajo la inspección regular de los especialistas de la AIEA y no hay pruebas de que durante los últimos diez años se haya producido ninguna desviación en las actividades nucleares "pacíficas" de Irán.

"Irán siempre ha contado con el respaldo de los países miembros del NOAL en las reuniones de la AIEA respecto a sus derechos de usar la energía nuclear con fines pacíficos", recordó Soltanieh, quien expresó el agradecimiento iraní a dichas naciones.

Teherán se esfuerza por lograr entre los participantes en la reunión ministerial del NOAL un mayor apoyo para su programa nuclear, el cual -defiende- tiene propósitos "civiles", mientras que Occidente ha puesto entredicho su posible naturaleza militar.

EL CAIRO, 28 AGO (PL)- Siria e Irán destacan entre los desafíos más apremiantes del último año para el Movimiento No Alineados (NOAL), resuelto hoy en Teherán a hallar soluciones a nuevos y viejos problemas mundiales apegados a sus principios históricos.

Si bien ministros de Relaciones Exteriores y otras autoridades de los 118 Estados del NOAL abrieron este martes en la capital iraní el debate de una amplia agenda, el conflicto armado sirio centra las preocupaciones, y su eventual arreglo constituye el mayor reto.

La presencia de cancilleres y otros líderes árabes, en particular los del Golfo Pérsico, aumenta las esperanzas de acercamiento regional para detener la violencia, algo alentador habida cuenta de que en ese tema por ahora parece impensable el tradicional consenso.

Días antes de iniciar la cumbre, Irán adelantó una iniciativa que, en opinión de su titular de Exteriores, Alí Akbar Salehi, es una "propuesta racional y aceptable" para detener la guerra entre bandas opositoras y fuerzas leales al presidente sirio, Bashar Al-Assad.

Sin embargo, la voluntad de los persas y de naciones árabes como Irak y el Líbano, tropieza con el empecinamiento de Arabia Saudita y Catar en abanderar el suministro de armas a los insurgentes sirios, y la actitud titubeante de otros países de peso regional como Egipto.

Además de Siria, la República Islámica de Irán también provoca que los NOAL apelen a sus principios fundacionales para reivindicar su derecho a la energía nuclear pacífica, frente a sanciones económicas, presiones diplomáticas y amenazas militares de Occidente e Israel.

El movimiento concebido en Bandung, en 1955, y nacido formalmente en Belgrado, en 1961, es consciente del imperativo de revitalizarse, aunque sus 10 postulados generales mantienen mayúscula vigencia en el contexto de las actuales relaciones internacionales.

Así, delegados en Teherán rechazaron las presiones de Occidente contra los gobiernos sirio e iraní apelando a "abstenerse de realizar actos o amenazas de agresión o utilizar la fuerza en contra de la integridad territorial o la independencia política de cualquier país".

Con renovados métodos, pero ceñidos a su visión de las relaciones mundiales, los participantes en la XVI cumbre piden renunciar al uso de pactos de defensa colectiva para servir a intereses particulares de las grandes potencias, y a las presiones de un país sobre otros.

El respeto de los derechos humanos fundamentales, de los propósitos y principios de la Carta de la ONU, de la soberanía de todas las naciones y el reconocimiento de la igualdad de razas y países, grandes y pequeños, definen la proyección del mecanismo NOAL.

Igualmente, el movimiento aboga por arreglar controversias internacionales por medios pacíficos, promover los intereses mutuos y la cooperación, respetar la justicia y los compromisos mundiales, así como reprobar toda medida punitiva unilateral.

De hecho, el reclamo de que cese el bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos a Cuba, y la ocupación israelí de los territorios palestinos, destacan entre las posiciones históricas e invariables del mayor grupo de naciones del mundo, después de la ONU.

En ese sentido, los NOAL amplían, replantean y revitalizan sus postulados en base a la dinámica mundial, de ahí que seis años después de la XIV cumbre de jefes de Estado y de Gobierno de La Habana, tome como brújula varios propósitos refrendados en la ciudad antillana.

Particular trascendencia tienen la promoción y defensa del multilateralismo y la solución de problemas que afectan a la humanidad mediante el diálogo y la cooperación, así como apoyar esfuerzos de países afectados por conflictos internos para lograr la paz.

En La Habana, en 2006, se trazaron lineamientos en defensa de la no injerencia en asuntos internos de los países y se subrayó que "ningún Estado y grupo de Estados tiene derecho a intervenir indirecta o directamente, sea cual fuere el motivo, en asuntos internos de otro".

El movimiento se afianzó entonces y lo ratificó en la cumbre del balneario egipcio de Sharm El-Sheikh, en 2009en su repulsa al cambio institucional de gobiernos, los intentos de cambio de régimen, así como el uso de mercenarios, en especial en situaciones de conflicto.

Pese a la mutación del mundo y de sus problemas más acuciantes, como terrorismo, pobreza, medio ambiente, democracia, tecnología y reforma de la ONU, los NOAL se readaptan ayudados por la vigencia de sus postulados fundacionales.

En Teherán, el eje temático de la conferencia es "paz sostenible bajo la sombrilla del manejo mundial" y sus organizadores están esperanzados en que ese lema se materialice, pues ayudará a disipar cualquier duda sobre la razón de existir del movimiento.

TAMPA, EE.UU., 28 AGO 2012 (AFP)- Luce muy formal y los estadounidenses creen que manejaría mejor la economía que Barack Obama, pero Mitt Romney, el exgobernador republicano que quiere ganar la presidencia, no acaba de despertar el entusiasmo entre el electorado.

Con 65 años de edad, este exejecutivo multimillonario llega a la carrera presidencial con sólidos antecedentes empresariales y políticos, tras ser gobernador de Massachussetts (noreste) entre 2003 y 2007, donde equilibró el presupuesto estatal.

Hijo de un legendario gobernador republicano, Mitt Romney empezó su carrera profesional alejado de la sombra de su padre y de la política, como consultor empresarial.

Tras cofundar Bain Capital, un fondo de inversiones en 1984, acumuló fortuna y reputación hasta convertir a la firma en una de las más prestigiosas en Estados Unidos, aunque los demócratas y Obama le achacan haber comprado y revendido empresas a costas del despido de miles de trabajadores.

En 1999 fue nombrado presidente del Comité Organizador de los Juegos Olímpicos de invierno de Salt Lake para salvar sus cuentas.

Con la reputación hecha en el sector privado, Mitt Romney se dejó tentar por la política. Fracasó al intentar arrebatar el cargo de senador al demócrata Ted Kennedy, pero logró ser gobernador en un estado tradicionalmente demócrata

Tras su desempeño en Massachussetts apuntó a su objetivo más ansiado, la Casa Blanca, pero fracasó en 2008 frente a John McCain en su objetivo de lograr la nominación republicana.

Considerado un moderado pragmático, Romney es mormón, perteneciente a la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días, una secta protestante con una imagen controvertida en la sociedad estadounidense a causa de sus orígenes polígamos.

Casado desde hace 43 años, padre de cinco varones, Romney se esfuerza desde hace meses en ofrecer una imagen más afable ante el electorado frente al magnetismo, aunque también desgastado, de Obama.

El exgobernador es disciplinado, cortés, eficaz. Lee exhaustivamente las notas que le preparan sus consejeros, prepara los debates hasta el último detalle, se pasea en mangas de camisa por todo el país.

Pero los arduos debates para llegar a la nominación republicana, a principios de año, ofrecieron una imagen demasiado crispada y "robotizada" que Romney no ha conseguido sacarse de encima.

Los sondeos arrojan un virtual empate entre el republicano y el demócrata, pero solamente el 30% de los estadounidenses cree que Romney se preocupa por su suerte personal, frente al 52% que cree lo mismo de Obama (encuesta de the Wall Street Journal/NBC del 21 de julio).

Los estadounidenses afrontan con preocupación el futuro de su país y una mayoría cree que Romney lo haría mejor, pero la crisis económica de 2008 estalló en el sector financiero, y Romney surgió precisamente de ese mundo selecto y opaco que muchos estadounidenses detestan en estos momentos.

"No llega a emocionar a la gente", señala Larry Sabato, profesor de Ciencias Políticas de la universidad de Virginia

La imagen real de Romney es más compleja, insisten en su entorno, empezando por su esposa Ann, que asegura que el exgobernador es aficionado a las bromas.

El electorado, sin embargo, sólo parece quedarse hasta ahora con las anécdotas más sorprendentes, como cuando los medios de comunicación sacaron a relucir que Romney condujo una vez durante horas con el perro de

la familia enjaulado encima del auto.

Romney no bebe ni fuma. De su fortuna personal, estimada en 200 a 250 millones de dólares, dona sustanciales cantidades cada año a su iglesia, de la que fue "obispo" laico en Boston.

El exgobernador habla correctamente francés, tras haber pasado 30 meses en Francia en su juventud como misionero, lo que ayudó a labrar su tenacidad.

Romney luchó duro para ganarse la confianza de la base del Partido Republicano, que ha virado a la derecha en los últimos años.

Su prudencia le ha permitido esquivar las propuestas más extremistas del partido en materia de aborto o de inmigración, pero le ha impedido también dar a conocer su mensaje al resto de la sociedad.

Con la nominación en el bolsillo en la convención republicana de Tampa (Florida), Romney dispone de 70 días para seducir a sus compatriotas antes de comparecer en las urnas.

BOGOTÁ, 28 AGO (DPA) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, anunció hoy la llegada a su gabinete ministerial del hasta hace poco líder del Partido Verde, Luis Eduardo Garzón, a quien asignará tareas de corte social muy relacionadas con el inminente inicio de un proceso de paz con la guerrilla de las FARC.

Garzón, un líder izquierdista que fue alcalde de Bogotá y candidato presidencial en 2002, ocupará un nuevo cargo encargado de manejar el diálogo social y la movilización ciudadana, con rango de ministro.

"'Lucho' Garzón es una persona muy especial, lo admiro muchísimo, ha hecho una carrera maravillosa. Les quiero contar que 'Lucho' Garzón será parte del gabinete. Va a tener una posición muy especial con rango de ministro, miembro pleno del gabinete, y se va encargar de todo lo que tiene que ver con el diálogo social y la movilización ciudadana", dijo Santos.

"Esa será una posición clave, porque tendrá muchísimo que ver con toda la política social audaz que estamos haciendo en materia de tierras, en materia de víctimas. Inclusive, ahora que estamos entrando en unas posibilidades de tener un proceso de paz, ahí necesitamos una persona clave que nos ayude a movilizar la gente y a hacer pedagogía y a tener ese diálogo social que es tan importante", agregó.

El Partido Verde postuló en 2010 como candidato presidencial a Antanas Mockus, quien se enfrentó a Santos en la definitiva segunda vuelta electoral.

Tras la derrota, los verdes no se declararon opositores y el año pasado ingresaron a la coalición de gobierno Unidad Nacional -formada por el Partido Social de Unidad Nacional, el Partido Liberal, el Partido Conservador y Cambio Radical-, aunque sin tener presencia burocrática en el gabinete.

Santos anunció este lunes que su gobierno ha efectuado en los últimos meses un acercamiento con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), con el objetivo de entablar una negociación que acabe con el conflicto armado que afecta al país desde hace cinco décadas.

Según el mandatario, las aproximaciones se han efectuado bajo las bases de no repetir los errores de los anteriores procesos de paz, mantener las operaciones militares en todo el país y acabar definitivamente el conflicto.

Asimismo, comentó que aunque no se han presentado acercamientos con el otro grupo guerrillero que actúa en Colombia, el Ejército de Liberación Nacional (ELN), está de acuerdo en que esa organización se sume al proceso.

Versiones periodísticas sobre las que no se ha referido el gobierno indican que la instalación de la mesa de diálogo será el 5 de octubre en Oslo, Noruega, y que las negociaciones como tal se realizarán en Cuba.

Coincidentes versiones periodísticas indican que desde hace varias semanas se han efectuado contactos en Cuba entre Jaime Parra, alias "Mauricio Jaramillo" o "El Médico", miembro de la cúpula de mando de las FARC; el alto consejero del presidente Santos para la seguridad nacional, Sergio Jaramillo; el ministro de Ambiente, Frank Pearl; y el periodista Enrique Santos, hermano del presidente.

Las FARC fueron fundadas en 1964 y han protagonizado fracasadas negociaciones con los gobiernos de los presidentes Belisario Betancur (1982-1986), César Gaviria (1990-1994) y Andrés Pastrana (1998-2002).

BOGOTÁ, 28 AGO (DPA) - El Congreso colombiano reglamentará una ley que fue aprobada en junio pasado para entregar al gobierno herramientas jurídicas que faciliten un proceso de paz con los grupos armados ilegales, dijeron hoy líderes del legislativo.

El presidente del Senado, Roy Barreras, dijo que las cámaras parlamentarias se dedicarán a reglamentar el llamado Marco Jurídico para la Paz, aunque comentó que en el inminente proceso que comenzará con la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) "no habrá indultos, ni amnistías, ni leyes de punto final".

Barreras, que conversó sobre los acercamientos entre el gobierno y las FARC con el ministro del Interior, Federico Renjifo, dijo que el Congreso apoya las intenciones del gobierno, pero que "no se debe negociar una paz indigna".

"Debe haber, primero, la verdad en favor de las víctimas; segundo, que no habrá despejes (desmilitarización de regiones) porque no existe la posibilidad de repetir el Caguán (sede del más reciente proceso de paz); tercero, tiene que haber justicia, porque no habrá indultos ni amnistías, ni leyes de punto final", dijo Barreras.

"Aquí no se trata de rendiciones indignas, se trata de encontrar un camino al que todos los colombianos puedan apostarle a la construcción de un nuevo país y para los violentos se reintegren social y políticamente", añadió.

Por su parte, el presidente de la Cámara de Representantes, Augusto Posada, coincidió en que el Congreso aprobará diversas normas para reglamentar el Marco Jurídico para la Paz.

"Es mejor tener a una persona como 'Timochenko' (alias de Rodrigo Londoño, el máximo jefe de las FARC) en el Congreso que repartiendo bala en el monte y atacando a la sociedad civil", dijo Posada.

"Cuando se concrete una negociación, nosotros estaremos dispuestos a estudiar esa reglamentación al marco para la paz", añadió el congresista.

El Marco Jurídico para la Paz fue aprobado por el Congreso en junio pasado en medio de algunas críticas de sectores opositores de derecha, que aseguran que guerrilleros ocuparían escaños en el Parlamento, y de organizaciones defensoras de los derechos humanos, que dicen que delitos graves quedarían sin castigo.

Organizaciones como Amnistía Internacional y Human Rights Watch criticaron la ley con el argumento de que establece una metodología de selección para investigar los delitos más graves de los grupos ilegales, lo que dejaría en la impunidad muchos casos menores.

La ley indica que las autoridades judiciales se concentrarán en investigar y sancionar a los "máximos responsables" de los grupos ilegales, lo que para esas organizaciones dejaría sin castigo a mandos medios y autores materiales de delitos como masacres, desapariciones forzadas o violaciones sexuales en el marco del conflicto armado interno.

La legislación excluye de los beneficios a las llamadas genéricamente bandas criminales, que se formaron en los últimos años con ex miembros de los grupos paramilitares de ultraderecha que ahora se dedican al narcotráfico.

El presidente Juan Manuel Santos anunció este lunes que su gobierno ha efectuado en los últimos meses un acercamiento con las FARC, con el objetivo de entablar una negociación que acabe con el conflicto armado que afecta al país desde hace cinco décadas.

Según el mandatario, las aproximaciones se han efectuado bajo las bases de no repetir los errores de los anteriores procesos de paz, mantener las operaciones militares en todo el país y acabar definitivamente el conflicto.

Varios dirigentes políticos han insistido en que entre las experiencias del pasado que no se deben repetir está la desmilitarización del Caguán, una amplia región del sur del país, ordenada por el gobierno del presidente Andrés Pastrana (1998-2002) para tener una sede del proceso de paz.

Las negociaciones se rompieron en ese gobierno en medio de acusaciones de que las FARC usaron la zona de despeje militar para ocultar a secuestrados y traficar armas y cocaína.

Versiones periodísticas sobre las que no se ha referido el gobierno indican que la instalación de la mesa de diálogo será el 5 de octubre en Oslo, Noruega, y que las negociaciones se efectuarán en Cuba.

SANTIAGO, 28 AGO (XINHUA) -- El 82 por ciento de los chilenos respalda las demandas del movimiento estudiantil de fortalecimiento de la educación pública y el término de los subsidios estatales a la educación privada con fines de lucro, de acuerdo con un sondeo difundido este martes en Santiago.

La encuesta realizada por Radio Cooperativa y la consultora privada Imaginacción indicó que el 97 por ciento de los encuestados manifestó estar de acuerdo con aumentar sustantivamente los recursos para la educación pública, y el 88,2 por ciento apoya terminar con el lucro en la educación.

En tanto un 78,6 por ciento está a favor de la educación de igual calidad y gratuita para todos.

Los estudiantes chilenos mantienen protestas desde 2011, lo que ha supuesto un desafío para el gobierno derechista de Sebastián Piñera que se ha visto obligado a modificar sus prioridades legislativas, no obstante, las iniciativas presentadas por el Ejecutivo en el parlamento han derivado en la radicalización de las protestas.

El movimiento estudiantil convocó para este martes a un nuevo paro de la Educación, una manifestación que contempla marchas en las principales ciudades del país.

Respecto a las formas de movilización, la encuesta reveló que un 67,3 por ciento está en desacuerdo con las ocupaciones de los colegios por parte de sus estudiantes, contra el 32,7 por ciento que las apoya.

Sin embargo, al ser consultados por los desalojos policiales ordenados por la autoridad, el 68,3 por ciento expresó su desacuerdo con ellos y sólo un 31,5 por ciento manifestó estar de acuerdo.

En tanto el 53,5 por ciento de los encuestados afirmó estar a favor de las marchas estudiantiles por el centro de Santiago. En contra se manifestó el 46,5 por ciento.

En cuanto a otros los movimientos sociales en el país, un 70,5 por ciento de los encuestados está en contra del mega proyecto hidroeléctrico de HidroAysén en la Patagonia. Sobre la causa indígena mapuche de recuperación de su territorio ancestral, el 72, 5 por ciento expresó su apoyo y sólo un 23,4 por ciento manifestó estar en contra.

El sondeo fue realizado vía telefónica, entre el sábado 25 y el domingo 26 de agosto, se aplicó a 501 personas a nivel nacional con un margen de error de 4,3 por ciento.

PUNTO FIJO, VENEZUELA (AP)- Los pobladores de los alrededores de la refinería de Amuay, una de las mayores del mundo, recibieron el martes con alegría la noticia de que las autoridades lograron extinguir el fuego

en los tres tanques, más de dos días después de la explosión que mató a 41 personas e hirió a 151.

Tras labores intensas, los bomberos controlaron el fuego que se registró en los tanques de combustible de la instalación petrolera, confirmó el martes el ministro de Petróleo, Rafael Ramírez.

"Hemos cumplido y se ha extinguido este fuego y ahora vienen todas estas tareas posteriores, evaluación, aseguramiento de toda el área", dijo Ramírez a la cadena regional Telesur al anunciar que en "dos días" esperan reactivar las operaciones en la refinería que forma parte del Centro de Refinación de Paraguaná en el estado occidental de Falcón.

El ministro explicó que los equipos de bomberos continuarán trabajando en el área de los tres tanques vertiendo espuma hasta enfriarlos por completo y que luego se procederá a la recuperación de los contenedores de combustible.

"Ahora hay que revisar todas las líneas, todas las conexiones, todas las válvulas", agregó.

Ramírez, quien también se desempeña como presidente de la estatal Petróleos de Venezuela S.A. (PDVSA), aseguró que este incidente no ha afectado "para nada" la capacidad de despacho del complejo petrolero que puede enviar hasta 1,2 millón de barriles de crudo diarios.

"Que felicidad más grande, nos sentimos felices después de tantos días de angustia y miedo, por fin no vemos ese candelero ahí frente a nuestras casas", dijo Hilda Castellanos, ama de casa de 48 años, quien relató que a partir de las 02.30 (0700 GMT) del martes, "empezamos a ver como la llama se hacía cada vez más chiquita".

"Le damos gracias a dios que estamos vivos y yo como un líder de la comunidad de Alí Primera", una barriada obrera aledaña a la refinería de Amuay.

Horas antes, el presidente Hugo Chávez dijo en un mensaje en Twitter que el fuego en uno de los tanques se había extinguido.

Las escenas de pobladores sonrientes, conversando animadamente en las calles, contrastaba con el desolador ambiente de la noche anterior, cuando en las calles del Alí Primera y el vecino sector de La Pastora, localizado justo frente a los depósitos en combustión, reinaba el silencio en casas a oscuras.

Algunos de los residentes del lugar optaron por abandonar la zona, temerosos de que con la irrupción de un tercer incendio el fuego llegase finalmente a sus hogares, ya maltrechos y con las paredes agrietadas y las rejas retorcidas por la onda expansiva de la explosión del sábado.

"Hay que agradecer que ya hay más tranquilidad, aquí en el sector los dos primeros días era catastrófico, teníamos mucha angustia por todas las cosas que pasaron, mucha gente se fue, abandonó sus casas. Ahora esperamos que nos den el apoyo para reconstruir todo", dijo Edgar Médina, de 23 años, quien junto con su padre despejaba con una pala los escombros que bloqueaban el paso a su humilde vivienda.

La fiscal general Luisa Ortega Díaz informó el lunes que resta un muerto por identificar y que de los heridos sólo tres decenas permanecen hospitalizadas.

Los residentes de un barrio próximo a la refinería dijeron que no tuvieron ninguna advertencia antes de la explosión. Entre los fallecidos figuran al menos 20 agentes de la Guardia Nacional que prestaban servicios de custodia en la refinería. El puesto militar fue arrasado por la explosión.

BUENOS AIRES, 28 (ANSA) - La embajadora argentina en Londres, Alicia Castro, dijo hoy que la postura del gobierno del Reino Unido en el caso de Julian Assange "se parece" a su accionar con respecto a la Argentina y las leles Malvines.

"Para nosotros, para los argentinos, este hecho, que demuestra la arrogancia de la diplomacia británica, no nos sorprende. Se parece a las declaraciones respecto de la cuestión Malvinas con las cuales el Reino Unido también desatiende la legislación internacional", sostuvo la diplomática en declaraciones a la radio local Continental.

Remarcó que Londres "está siendo urgido por las Naciones Unidas a negociar y dialogar con la Argentina".

Assange se encuentra en la embajada de Ecuador, país que le otorgó el asilo político, estatus que es rechazado por Londres mediante la negativa a generar un salvo conducto para que salga del país.

La argumentación de las autoridades británicas es que Assange, fundador de Wikileaks, debe ser extraditado a Suecia, donde lo requiere la justicia por denuncias de acoso sexual y violación.

La embajadora argentina mencionó que el viernes estuvo en la sede diplomática de Ecuador, junto a sus colegas de América Latina, en coincidencia con la reunión de la Organización de Estados Americanos.

Los embajadores siguieron la reunión de la OEA, que brindó respaldo a la sede de Ecuador en Londres, que recibió amenazas de asalto por parte del Reino Unido para apresar a Assange, lo que constituiría una violación del territorio soberano de otra nación.

ASUNCIÓN, 28 AGO (NOTIMEX).- El Frente Guasu, una coalición de partidos y movimientos políticos de izquierda de Paraguay, modificará su estructura interna para crear la figura de la Presidencia, que recaerá en el ex jefe de Estado Fernando Lugo.

Según fuentes de ese sector, el ex gobernante liderará en adelante el ente que está atravesando una fuerte crisis interna, con disputas sectoriales que impiden un consenso para elegir candidatos para las elecciones generales del 21 de abril de 2013.

Hasta ahora, el máximo cargo del bloque era la Secretaría general, y según Gabriel Acuña, secretario interino, la cúpula del frente de izquierda resolvió presentar un proyecto de reestructuración en un encuentro previsto para el próximo jueves.

La creación de la Presidencia sería formalizada en plenaria el próximo domingo en el marco de un gran acuerdo, que integrará a todos los movimientos internos que disputan la preeminencia dentro de la alianza, muy afectada tras la destitución de Lugo del poder.

El dirigente referido explicó que "el cambio obedece a la coyuntura política actual y la necesidad de una institucionalidad más ágil" y descartó que la idea fuera la de marginar a algún grupo, aunque abrió la posibilidad de incluir a otros sectores.

La iniciativa de nombrar a Lugo presidente del bloque busca zanjar la profunda grieta que divide al bloque en dos, e impide el logro de un acuerdo en la candidatura presidencial para el 2013, según voceros del frente.

Además, tras su cese como presidente de la República, en junio pasado, el ex obispo católico tampoco figuraba dentro de la estructura organizacional del bloque, en forma oficial, pese a que en la realidad es el principal referente de la coalición.

Marcos Cáceres, otro directivo del Frente Guasu, confirmó la coincidencia lograda para que Lugo asuma al frente de la entidad política, y lo calificó como "un líder natural" del sector, cuya presencia servirá para "apaciguar" el caldeado ambiente actual.

"Creemos que él es un elemento que siempre fue de consenso dentro del Frente Guasu, eso es indiscutible, y es indiscutible que va a brindar mayor dinamismo al grupo de partidos y movimientos de izquierda que lo conforman", subrayó.

MOSCÚ, AGO 28 (ITAR-TASS)- La componente militar de los países miembros de la Organización del Tratado de Seguridad Colectiva OTSC será parcialmente reorganizada tomando en cuenta el aumento de los componentes combativos, comunicó hoy a la prensa el jefe del Estado Mayor General de las Fuerzas Armadas de Rusia, general de ejército Nikolái Makárov, al término de la reunión de los jefes de los estados mayores generales principales de las fuerzas armadas de los Estados miembros de la Organización.

"En la reunión examinamos un círculos muy amplio de las cuestiones, relacionadas, ante todo, con la reorganización parcial y los cambios estructurales de la organización militar de la OTSC", señaló el general Makárov. "Tenemos que hacer esto cuanto antes en correspondencia con los acuerdos, que alcanzamos hoy".

"En la reunión examinamos todo un bloque de las cuestiones, vinculados con el refuerzos de nuestras fuerzas colectivas tanto combativas como pacificadoras", subrayó Nikolái Makárov. Según su evaluación, en la actual situación muy complicada y tensa, creada en el mundo, estas fuerzas exigen el aumento considerable de los componentes puramente combativos.

En la componente militar de los países miembros de la OTSC entran seis estructuras, en particular, la agrupación regional de las tropas de Bielorrusia y Rusia en la región de Europa Oriental, la agrupación unificada de las tropas de Armenia y Rusia en la región del caucaso, las Fuerzas Colectivas de Despliegue Rápido de la región centroasiática, las Fuerzas Colectivas de Reacción Operativa, la Fuerzas Pacificadoras Colectivas, los Sistemas Unificados en la regiones de la seguridad colectiva, incluyendo a los sistemas de dirección, de comunicación, de la Defensa Antiaérea, de exploración y la lucha radioelectrónica.

La Organización del Tratado de Seguridad Colectiva es una organización internacional sobre la seguridad, en la cual participan ahora seis Estados: Armenia, Bielorrusia, Kazajstán, Kirguizia, Rusia, y Tayikistán.

La Organización fue creada sobre la base del Tratado de Seguridad Colectiva, firmado el 15 de mayo de 1992 en Tashkent por los jefes de Armenia, Kazajstán, Kirguizia, Rusia, Tayikistán y Uzbekistán.

En 1993 al Tratado se adhirieron Azerbaiyán, Georgia y Bielorrusia. En 1999 Azerbaiyán, Georgia y Uzbekistán se negaron a prorrogar el Tratado y, correspondientemente, salieron de la alianza. Siete años después, en agosto de 2006, Uzbekistán reanudo su membresía en la Organización, pero en junio de 2012 volvió a suspender su actividad en la OTSC.

El 14 de mayo de 2002 el Tratado de Seguridad Colectiva recibió el estatus de la organización regional internacional: fue formada la Organización del Tratado de Seguridad Colectiva.

El órgano coordinador superior de la OTSC es la secretaria, encabezada por el secretario general.

EL CAIRO, AGO 28 (ITAR-TASS)- Egipto no descarta, que la Federación de Rusia y la República Popular China RPCh entren a formar parte del grupo regional de contacto para las cuestiones de Siria.

Esta declaración ha hecho hoy en Pekín, según informan los medios de comunicación cairotas, el secretario de prensa del aparato del presidente de la República Árabe de Egipto, Yasir Ali, quien acompaña al Jefe del Estado, Muhammad Mursi, quien se encuentra de visita oficial en la República Popular China.

El dignatario egipcio adelantó la propuesta para formar este grupo, que se dedicará a sacar a Siria de la crisis, en la cumbre extraordinaria de la Organización para la colaboración islámica, celebrada en el corriente mes en La Mekka

En ese grupo se sugiere incluir, además de Egipto, a Turquía, Arabia Saudí y la República Islámica de Irán. Según declararon antes en el Ministerio de Relaciones Exteriores de la República Árabe de Egipto, la iniciativa de

El Cairo prevé conversaciones a una sola mesa tanto de los aliados como de los adversarios del Damasco oficial.

A juzgar por las palabras de Ali, Muhammad Mursi se dispone poner al tanto a los dirigentes de la República Popular China de su propuesta.

"Seria de nuestro agrado, si se uniese al grupo la Federación de Rusia y la República Popular China. Egipto está en contra de la injerencia militar en la crisis de Siria, por cuanto las consecuencias de ese paso no darán lugar a la solución positiva", ha remarcado el jefe del Estado egipcio.

En vista de ello, la República Árabe de Egipto exhorta a todas las partes, involucradas en ese conflicto, a que den con una salida de esta situación y a que acaben con el derramamiento de sangre.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos Alberto Glez. Álvarez Sala Digital: Lázaro Zada Carpio Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución